



PRESSEMITTEILUNG
15.01.2025

Unterer Brühl 2
73479 Ellwangen

presse@netcom-bw.de
www.netcom-bw.de

Glasfaserausbau in Aichtal, Neckartailfingen und Schlaitdorf: Kommunen kooperieren mit NetCom BW

Aichtal/Neckartailfingen/Schlaitdorf/Ellwangen | Zusammen mit der NetCom BW starten die Stadt Aichtal sowie die Gemeinden Neckartailfingen und Schlaitdorf einen neuen Anlauf beim Breitbandausbau. Dafür unterzeichneten die vier Parteien am 15.01.2025 in Neckartailfingen einen gemeinsamen Kooperationsvertrag und setzten damit einen im vergangenen Herbst getroffene Entschluss der Gemeinderäte der drei Kommunen offiziell um.

Die Gremien hatten sich damals für eine Zusammenarbeit mit der EnBW-Tochter ausgesprochen, nachdem Vertreter des Unternehmens zuvor ihr Vorhaben zum Aufbau eines flächendeckenden Glasfasernetzes vorgestellt hatten. Vorgesehen ist dabei die Erschließung von mehr als 4.200 Adressen, die so Highspeed-Zugang zum Internet mit Datenübertragungsraten von bis zu 1.000 Mbit/s erhalten sollen.

Die Kooperationsvereinbarung, die von den Bürgermeistern Sebastian Kurz (Aichtal), Wolfgang Gogel (Neckartailfingen) und Sascha Richter (Schlaitdorf) sowie NetCom BW Vertreter Achim Denninger (Leiter Strategie und Unternehmensentwicklung) unterzeichnet wurde, wird künftig einen Rahmen für die Zusammenarbeit rund um das Projekt liefern. Gleichzeitig sichern sich die Parteien in den Verträgen gegenseitige Unterstützung und Hilfe zu.

Für Aichtals Bürgermeister Sebastian Kurz ein selbstverständlicher Schritt: „Als Kommunen liegt uns natürlich viel daran, dass unsere Bürger*innen auch in Zukunft an allen digitalen Entwicklungen teilhaben können. Dafür ist ein gigabitfähiger Internetanschluss von entscheidender Bedeutung. Dass wir die Pläne der NetCom BW unterstützen und die bestmöglichen Voraussetzungen für ihr Gelingen schaffen, steht für uns daher außer Frage.“

Auch bei der Frage, ob mit dem Telekommunikationsunternehmen aus Ellwangen nun ein geeigneter Partner für den Ausbau gefunden wurde, waren sich Bürgermeister einig. „Wir sind fest davon überzeugt, dass die NetCom BW mit ihrer Erfahrung und Expertise sowie ihrer regionalen Verwurzelung, genau zu unserem Anforderungsprofil passt. Deswegen blicken wir jetzt mit viel Zuversicht nach vorn und sind optimistisch, dass sich der Glasfaserausbau in unseren Kommunen nun auf einem guten Weg befindet“, erklärte Wolfgang Gogel.

Seitens der NetCom BW zeigte sich Achim Denninger glücklich über das Vertrauen der drei Bürgermeister: „Ausbauprojekte dieser Größenordnung sind immer eine große Herausforderung. Für eine erfolgreiche Umsetzung sind starke Partnerschaften daher unerlässlich. Deshalb freuen wir uns sehr, dass wir den Glasfaserausbau in Aichtal, Neckartailfingen und Schlaitdorf nun gemeinsam angehen werden, um die digitale Infrastruktur in der Region nachhaltig zu verbessern.“

Nach der Unterzeichnung des Kooperationsvertrags wird die NetCom BW vor Ort voraussichtlich im Spätsommer 2025 mit der Vorvermarktung ihrer Produkte beginnen. Um die Wirtschaftlichkeit des Vorhabens sicherzustellen, ist das Telekommunikationsunternehmen dabei auf eine ausreichende Nachfrage seitens der Bürgerschaft angewiesen.

Schlaitdorfs Bürgermeister Sascha Richter rief die Anwohner*innen vor Ort daher auf: „Ich möchte alle Bürger*innen dazu ermutigen, diese Gelegenheit zu ergreifen und sich für einen Glasfaseranschluss zu entscheiden. Nur mit einer ausreichenden Beteiligung können wir den Glasfaserausbau gemeinsam realisieren und unsere Gemeinde zukunftssicher aufstellen. Ein Glasfaserhausanschluss ist nicht nur eine Investition in Ihre Immobilie, sondern auch in die Attraktivität unserer Region als Wohn- und Wirtschaftsstandort.“

Eine Anbindung an das Highspeed-Netz der NetCom BW können sich Anwohnerinnen und Anwohner über die Buchung eines NetCom BW-Produkts mit einer Laufzeit von 24 Monaten und einer Mindestbandbreite von 300 Mbit/s kostenlos sichern. Genauere Informationen hierzu folgen in Kürze.

Im Fall einer erfolgreichen Vermarktung wird die NetCom BW im Anschluss an die Vermarktungsphase mit der Bauvergabe sowie der Detailplanung des Vorhabens beginnen. Sobald hierfür ein geeigneter Partner gefunden ist, wird im nächsten Schritt die finale Freigabe des Ausbaus erfolgen und das Projekt daraufhin in die aktive Umsetzung übergehen. Mit einem Baustart rechnet das Unternehmen in diesem Fall aktuell 2027.

Alles Wissenswerte rund um Produkte und Angebote der NetCom BW finden Interessenten bereits heute auf der Unternehmenswebseite unter <https://www.netcom-bw.de/>. Weitere Fragen können außerdem jederzeit unter <https://www.netcom-bw.de/kontaktformular> an die Mitarbeiter*innen der NetCom BW gerichtet werden.

NetCom BW GmbH

Die NetCom BW GmbH mit Sitz in Ellwangen wurde 2014 gegründet und ist eine Konzerngesellschaft der EnBW Energie Baden-Württemberg AG. Mit ihren innovativen Dienstleistungen in den Geschäftsfeldern Datenkommunikation, Standortvernetzung, Telefonie und Services ist die NetCom BW eine anerkannte Größe im heimischen Telekommunikations- und IT-Markt. Zu den Kunden der NetCom BW zählen Privathaushalte, Industrie- und Gewerbebetriebe sowie kommunale Einrichtungen. Mit dem unternehmenseigenen Daten- und Sprachnetz per Lichtwellenleiter von rund 24.000 Kilometern verfügt die NetCom BW über eines der größten und modernsten Glasfasernetze in Baden-Württemberg.